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ATA DA SESSÃO ORDINÁRIA Nº. 011/2017 
Aos vinte dias do mês de março de dois mil e dezessete, às 19h00min, reuniram-se nas 
dependências da Câmara Municipal de Enéas Marques, situada na Avenida Joaquim 
Bonetti nº. 255, nesta cidade, os Vereadores: ADÃO BIANCATTI, ADELAR LIMA, GILMAR 
JACOB HEINZ, JAIR FORMAIO, NÉLIO JOSÉ PALUDO, MARCELO ADRIANO ANTUNES, 
PAULO DEOCLIDES CAMERA, PAULO MATIA HEINZ E SIDMAR ONOFRE, que assinam 
em Livro próprio suas presenças para a décima primeira Sessão Ordinária do primeiro 
período da 1º Sessão Legislativa da 13ª Legislatura da Câmara Municipal de Enéas 
Marques, Estado do Paraná, sob nº. 011/2017, conforme disposto no Regimento Interno da 
Casa. Havendo número legal de vereadores e sob a proteção de Deus o Presidente Paulo 
Matia Heinz, declarou aberta a Sessão, cumprimentou os vereadores e demais presentes. 
Prosseguindo a Sessão o Vereador Presidente Paulo Matia Heinz fez a leitura do texto 
bíblico seguido do momento da oração. Na sequência colocou em discussão a Ata da 
Sessão Ordinária sob nº. 010/2017, do dia 13 de março de 2017. Em seguida o Presidente 
solicitou ao Secretário da Mesa à leitura das Correspondências recebidas e expedidas. 
Correspondência Recebida: Correspondência do Executivo Municipal, encaminhando 
resposta do Requerimento 017/2017. Correspondências do Ministério da Educação, 
informando a liberação de recursos financeiros ao Município. Correspondências 
Expendidas: Oficio nº. 026/2017 ao Executivo Municipal, encaminhando o Autógrafo do 
Projeto de Lei 005/2017. Oficio nº. 027/2017, ao Executivo Municipal, encaminhando o 
Requerimento 019/2017, aprovado na Sessão Ordinária do dia 13/2017. Oficio nº. 028/2017 
ao Executivo Municipal, encaminhando as Indicações 018, 020, 021 e 022/2017. 
Protocolos na Secretaria: Protocolo Nº. 030/2017, referente à Emenda Supressiva nº. 
002/2017 ao Projeto de Lei 006/2017. Protocolo nº. 036/2017, referente ao Projeto de Lei 
nº. 008/2017, o qual autoriza o Poder Executivo Municipal a conceder Recomposição Geral 
e Anual à remuneração dos servidores públicos municipais com base dos Índices 
Inflacionários IGP-M/FGV, Índice Geral de Preços do Mercado, Acumulado no período de 
março/2016 a fevereiro/2017, exceto aos profissionais do Magistério. Protocolo nº. 
037/2017, referente ao Projeto de Lei nº. 009/2017, o qual autoriza o Poder Executivo 
Municipal a proceder a alienação de bens móveis, máquinas, veículos e equipamentos de 
propriedade do Município de Enéas Marques. Protocolo nº. 038/2017, referente à Emenda 
Modificativa 03/2017 ao projeto de Lei 06/2017. Protocolo nº. 039/2017, referente ao 
Projeto de Lei nº. 010/2017, o qual autoriza o Poder Executivo Municipal a conceder 
reajuste ao piso salarial do Magistério do Município de Enéas Marques/PR. Protocolo nº. 
040/2017, referente ao Projeto de Lei do poder Legislativo nº. 011/2017, o qual dispõe 
sobre a Revisão Geral Anual de 5,38% com base do índice IGPM, na remuneração dos 
funcionários do Poder Legislativo de Enéas Marques/PR, no período de março de 2016 à 
fevereiro de 2017. Protocolo 041/2017, referente à Indicação nº. 024/2017, de autoria do 
Vereador Jair Formaio, o qual requer a construção de quadra de futebol suíço da Escola 
Municipal 13 de Maio da comunidade do Pinhalzinho, também, instalação de Academia ao 
Ar Livre, na esquina de acesso à escola. Protocolo nº. 042/2017, referente à Indicação nº. 
023/2017, de autoria dos Vereadores, Adão Biancatti e Marcelo Adriano Antunes, os quais 
requerem que seja substituída a caixa d´água de lata por uma de fibra, também seja 
elevada a altura do suporte da caixa d´água do Microssistema de Água da Comunidade de 
Alto Bela Vista.  Protocolo 043/2017, referente à Indicação nº. 025/2017, de autoria do 
Vereador Paulo Deoclides Camera, o qual requer indicar ao Chefe do Executivo, Sr. 
Prefeito a sugestão para implantação de forma permanente da feira municipal dos 
produtores ao lado da rodoviária municipal, com estrutura de cobertura fixa. Protocolo nº. 
044/2017, referente ao Projeto de Lei Ordinária nº. 012/2017, de autoria do Executivo 
Municipal, o qual autoriza o Executivo Municipal a Efetuar Abertura de Credito Adicional 
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Especial e Suplementar no Orçamento do Município de Enéas Marques para o exercício de 
2017 e a efetuar alterações nos anexos da LDO exercício 2017. Despacho da 
Presidência: Os Projetos de Lei 008, 010 e 012/2017 foram encaminhados à ordem do dia 
da presente Sessão para votação do pedido de votação de regime de urgência. As 
Indicações 023, 024 e 025 foram encaminhadas para serem analisados e dados os devidos 
encaminhamentos. A Emenda Modificativa 03/2017 e Emenda Supressiva 02/2017 foram 
encaminhadas a ordem do dia para turno único de discussão e deliberação juntamente com 
o Projeto de Lei 006/2017. O Projeto de Resolução 011/2017, foi encaminhado a Ordem do 
Dia para primeiro turno de discussão e deliberação. Não havendo nenhum Vereador 
Inscrito no Grande Expediente, passou-se a Ordem do dia: Iniciou a ordem do dia com a 
presença de todos os Vereadores com assento na Casa. Conforme art. 188, § 7º, do 
Regimento Interno da Casa, o Presidente colocou em votação o pedido de urgência dos 
Projetos de Lei Ordinária nº. 008, 010 e 012/2017, solicitada pelo Executivo Municipal, as 
quais foram aprovadas por unanimidade de voto. Na sequencia o Presidente colocou em 
discussão o Projeto de Lei 006/2017, juntamente com as Emendas Modificativa 003 e 
Supressiva 002/2017, o qual autoriza o Executivo Municipal a Conceder Subvenção Social 
a APAE - Associação de Pais e Amigos dos Excepcionais do Município de Enéas Marques 
– PR. Usaram da palavra na discussão deste Projeto e das Emendas os Vereadores Adão 
Biancatti, Sidmar Onofre e Paulo Matia Heinz. Em votação o Projeto de Lei 006/2017, foi 
aprovado em seu segundo turno de discussão e deliberação por unanimidade de votos.  
Em seguida foi colocada em turno único de votação a Emenda Supressiva 02/2017, sendo 
aprovada por unanimidade de votos. Na sequencia foi colocada em turno único de votação 
a Emenda Modificativa 003/2017, sendo aprovada por unanimidade de votos. Foi aprovado 
em segundo turno de discussão e deliberação por unanimidade de votos o Projeto de Lei 
007/2017, o qual autoriza o Executivo Municipal a Efetuar Abertura de Credito Adicional 
Especial e Suplementar no Orçamento do Município de Enéas Marques para o exercício de 
2017 e a efetuar alterações nos anexos da LDO exercício 2017. Usaram da palavra na 
discussão deste Projeto os Vereadores Adão Biancatti e Gilmar Jacob Heinz. Foi aprovado 
em segundo turno de discussão deliberação por unanimidade de votos o Projeto de Lei 
Ordinária em sua Redação Final nº. 004/2017, o qual autoriza o Executivo Municipal a 
proceder Permissão do Direito de Uso às Associações Municipais, conforme discriminadas 
no projeto, sendo todas  instaladas no interior do Município de Enéas Marques, Paraná. 
Usaram da palavra na discussão do Projeto de Lei os Vereadores Paulo Camera, Jair 
Formaio e Nélio Paludo. Foi aprovado em segundo turno de discussão e deliberação por 
unanimidade de votos o Projeto de Resolução 001/2017, de autoria da Mesa Diretora, o 
qual altera o artigo 21 da Resolução nº. 007/2009. Usaram da palavra na discussão deste 
Projeto de Resolução 001/2017 os Vereadores Adão Biancatti e Paulo Matia Heinz.  Foi 
aprovado em primeiro turno de discussão e deliberação o Projeto de Lei nº. 008/2017, o 
qual autoriza o Poder Executivo Municipal a conceder Recomposição Geral e Anual à 
remuneração dos servidores públicos municipais com base dos Índices Inflacionários IGP-
M/FGV, Índice Geral de Preços do Mercado, Acumulado no período de março/2016 a 
fevereiro/2017, exceto aos profissionais do Magistério. Usaram da palavra na discussão do 
Projeto os Vereadores Adão Biancatti, Gilmar Jacob Heinz, Jair Formaio, Sidmar Onofre e 
Paulo Matia Heinz. Foi aprovado em primeiro turno de discussão e deliberação o Projeto de 
Lei nº. 010/2017, o qual autoriza o Poder Executivo Municipal a conceder reajuste ao piso 
salarial do Magistério do Município de Enéas Marques/PR. Usaram da palavra na discussão 
do Projeto os Vereadores Gilmar Jacob Heinz, Adão Biancatti, Sidmar Onofre, Adelar Lima 
e Paulo Matia Heinz. Foi aprovado em primeiro turno de discussão e deliberação o Projeto 
de Lei do Poder Legislativo nº. 011/2017, o qual dispõe sobre a Revisão Geral Anual de 
5,38% com base do índice IGPM, na remuneração dos funcionários do Poder Legislativo 
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De Enéas Marques/PR, no período de março de 2016 a fevereiro de 2017. Usaram da 
palavra na discussão do Projeto os Vereadores Adão Biancatti e Paulo Matia Heinz. Foi 
aprovado em primeiro turno de discussão e deliberação por unanimidade de votos o Projeto 
de Lei 012/2017, o qual autoriza o Executivo Municipal a Efetuar Abertura de Credito 
Adicional Especial e Suplementar no Orçamento do Município de Enéas Marques para o 
exercício de 2017 e a efetuar alterações nos anexos da LDO exercício 2017. Usaram da 
palavra na discussão deste Projeto os Vereadores Adão Biancatti, Sidmar Onofre e Paulo 
Matia Heinz. Foi aprovado em primeiro turno de discussão e deliberação por unanimidade 
de votos o Substitutivo ao Projeto de Lei Complementar 002/2017, o qual altera dispositivos 
do art. 155 da Lei 313/2003, que dispõe sobre o Estatuto do Regime Jurídico dos 
Servidores Públicos Municipais de Enéas Marques/PR. Usaram da palavra na discussão 
deste Projeto os Vereadores Adão Biancatti, Sidmar Onofre e Paulo Matia Heinz. Não 
havendo nenhum popular inscrito na Tribuna Livre passou-se as Explicações pessoais 
dos Vereadores: Inscrito os Vereadores, Paulo Deoclides Camera, Gilmar Jacob Heinz, 
Adelar Lima, Marcelo Adriano Antunes, Jair Formaio, Adão Biancatti, Sidmar Onofre e 
Paulo Matia Heinz. O Vereador Paulo Deoclides Camera falou da indicação pedindo 
melhorias e a construção de uma cobertura fixa para abrigar a feira do produtor na Praça 
Jaracatiá. Segundo ele, a cobertura dará maior conforto aos produtores, que tem 
encontrado dificuldades em dias de chuva ou forte calor. O Vereador Gilmar comentou 
sobre a festa que será realizada na comunidade do Rio Vitoria no dia 23 de abril, pedindo 
melhorias no acesso comunidade, a qual em dias de chuva fica intransitável, solicitando a 
colocação de cascalho para melhorar este local. O Vereador Adelar Lima, lembrou a 
necessidade de o setor agropecuário incentivar os produtores, agricultores e associações 
que precisam de um trabalho de acompanhamento e organização para manter as 
entidades. Ressaltou a necessidade de buscar com os Deputados, novos recursos de 
emendas para aquisição de novos implementos e equipamentos agrícolas que venham 
atender e beneficiar todas as Associações. O Vereador Marcelo destacou a importância de 
debater com os agricultores e as associações sobre suas necessidades, assim quando vir 
recursos ao município, este saberá quais produtos adquirir para ser bem utilizados. 
Também comentou sobre o requerimento para melhorias no sistema de água na 
comunidade do Alto Bela Vista, a qual necessita da substituição da caixa d´água, além 
disso de melhorias para um atender melhor as famílias que necessitam de água. O 
Vereador Jair destacou a sua indicação para a construção de uma quadra esportiva para a 
escola na comunidade do Pinhalzinho beneficiando os alunos da escola e os esportistas da 
comunidade, além de uma academia com equipamentos para atividade física, aproveitando 
o terreno que já existe a disposição no local. Reforçou o pedido de melhorias na estrada de 
ligação na Linha Menegat. , O Vereador Adão comentou da necessidade de uma nova 
caixa de armazenagem de água no sistema do Alto Bela Vista, segundo ele, a caixa que 
existem lá é muito antiga, e de metal não sendo apropriada para consumo. Também 
destacou a necessidade de melhorias para que a água possa atender melhor as famílias 
que não estão recebendo água em suas residências. Pediu serviço de maquinas para o 
produtor Andrino Gomes da comunidade de Rio Areia, segundo ele, já foi feito abertura da 
estrada com maquina particular, e o agricultor dará o material e a madeira para construção 
da ponte, precisando somente serviços de máquinas da prefeitura para a conclusão do 
acesso.  O Vereador Sidmar lembrou que seu pedido para melhorias na iluminação pública 
na Avenida da cidade esta sendo realizada. Comentou sobre a necessidade de conclusão 
da reestruturação da Avenida Joaquim Bonetti, com redutores de velocidade, placas para 
proibir o trafego de caminhões, instalação de lixeiras e demais cuidados que são 
necessários para melhorar a visão da Avenida. Destacou a necessidade de incentivar os 
produtores que comercializam seus produtos na Feira do Produtor. O Vereador Presidente 



 

 

25

                                                 

 
 
 

Paulo lembrou que esta sessão foi muito produtiva exigindo o esforço da presidência e de 
cada vereador para a deliberação de todas as matérias que estavam na pauta, destacando 
a colaboração de cada vereador no andamento dos trabalhos na administração e espera do 
Executivo a realização das ações e também, o atendimento dos pedidos dos vereadores 
em prol das melhorias a população. Nada mais a ser tratado o Presidente agradeceu ao 
Secretário da Mesa, os Vereadores, e convocou os Vereadores para a 1ª Sessão 
Extraordinária do primeiro período da 1ª Sessão Legislativa da 13ª Legislatura às 13h30min 
do dia 22 de março de 2017. Solicitou a lavratura da ata e sob a proteção de Deus declarou 
encerrada a décima primeira Sessão Ordinária do primeiro período da 1ª Sessão 
Legislativa da 13º Legislatura da Câmara Municipal de Enéas Marques, em 20 de março de 
2017, às 21h15min. Finalizou-se a presente Sessão com a presença de todos os 
Vereadores com assento na Casa. Comentários, apartes, intervenções e justificativas de 
votos, encontram-se gravados na sua devida integra, em gravação de áudio em HD parte 
integrante desta Ata, nos arquivos da Câmara Municipal. 
  
Vereador Paulo Matia Heinz                                Vereador Sidmar Onofre  
PRESIDENTE DA MESA DIRETORA                                             PRIMEIRO SECRETÁRIO  


